
GEMEINDE GEESTE 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche Sitzung des Rates der Gemeinde Geeste 

vom 29.04.2021 

 

Anwesend sind: 
 

 
Bürgermeister 
 

Höke, Helmut  

 
Stellvertretende Vorsitzende 
 

Evers, Lara  

 
Mitglieder 
 

Abel, Günter  

Achenbach, Lothar  

Bernotat, Anita  

Evers, Christoph, Dr.  

Gebbeken, Florian  

Günnemann, Franz  

Kater, Georg  

Ketter, Manfred  

Kramer, Peter  

Musekamp, Thomas  

Otten, Ralf  

Peters, Veronika  

Rolfs, Peter  

Rothlübbers, Dieter  

Sahnen, Franz-Josef  

Steinkamp, Josef  

Tappel, Ansgar  

 
Protokollführerin 
 

Köstring, Kerstin  

 
Zur Beratung hinzugezogen 
 

Franke, Oliver  

Hanenkamp, Hans  

Stenzel, Annelene  

Westing, Maximilian  



 

Entschuldigt fehlen: 
 

Ahlers, Christa  

Kuper, Ulrich  

Lammers, Kathrin  

Meer, Ingrid  

Mersmann, Veronika, Dr.  

Stenzel-Niers, Nils  

Topphoff, Meinolf  

 

 

Die Mitglieder waren am18. März 2021 unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. 

 

Die Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt.  

 

 

 

Beginn der Beratung: 19:00 Uhr Ende der Beratung: 20:57 Uhr 

 



Tagesordnungspunkte: 

A. Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

  

 4.  Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der Gemeinde 

Geeste vom 25. Februar 2021 

  

 5.  Bericht der Verwaltung 

  

 5.1.  Gesperrte Brücke der L 67 (TOP 5.1 der letzten Sitzung) 

  

 5.2.  Fahrzeugkonzept für die Freiwillige Feuerwehr der Gemeinde Geeste (TOP 10 der letzten Sit-

zung) 

  

 5.3.  Abweichungssatzung zur Straßenausbaubeitragssatzung der Gemeinde Geeste 

hier: Teglinger Straße 

  

 5.4.  Endausbau Baugebiet Lamber Esch (TOP 13 der letzten Sitzung) 

  

 5.5.  Gehölzpflegemaßnahmen 2020/2021 (TOP 14.1 der letzten Sitzung) 

  

 5.6.  Schulhof Ludgerischule (TOP 14.3 der letzten Sitzung) 

  

 5.7.  Berichterstattung der Meppener Tagespost über die Gremiensitzungen (TOP 14.6 der letzten 

Sitzung) 

  

 5.8.  Ausbau Kreisverkehrsplatz L 67 (TOP 14.7 der letzten Sitzung) 

  

 5.9.  Geschwindigkeitsmessgerät (TOP 14.9 der letzten Sitzung) 

  

 5.10.  Sanierung Großsporthalle Dalum 

  

 5.11.  Digitalpakt Schulen 

  

 5.12.  Mobilfunknetz Geeste 

  

 5.13.  Ampelschaltung Dalum 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 6.1.  Kreisverkehrsplatz Dalum 

  

 6.2.  Gehweg an der Bahnhofstraße in Osterbrock 

  

 7.  Mitteilung bzw. Genehmigung von außer- / überplanmäßigen Aufwendungen/Auszahlungen 

  

 8.  Abdeckung des coronabedingten Haushaltsdefizites im Emsland Moormuseum 



  

 9.  Förderantrag "Erneuerung der Aufzugsanlage im Kulturzentrum Olle Bäckeräi" 

  

 10.  LEADER-Projekt: Bau einer Querungshilfe am Biotop am Speichersee Geeste 

  

 11.  LEADER-Projekt "Bau eines Gehwegs an der Bahnhofstraße in Osterbrock" 

  

 12.  Sanierung der Schwimmhalle 

hier: Beschluss über den geänderten Sanierungsplan 

  

 13.  Projekt "Geeste Mobil" 

  

 14.  Vergabe von Straßennamen im Ortsteil Dalum 

hier: Baugebiet Busacker, 2. BA 

  

 15.  Radwegeausbau 2021 

hier:  

a) Kordestraße in Klein Hesepe 

b) Dorfstraße in Bramhar 

  

 16.  Bebauungsplan Nr. 115 "Eschkamp", 1. Änderung 

hier: 

a) Beschluss über die eingegangenen Stellungnahmen 

b) Satzungsbeschluss 

  

 17.  Anfragen und Anregungen 

  

 17.1.  Corona-Schnellteste über die örtlichen Apotheken 

  

 17.2.  Schlaglöcher in Gemeindestraßen 

  

 17.3.  Schotterweg Kottheide 

  

 17.4.  Zuwegung am Friedhof 

  

 17.5.  Zufahrt Sport- und Jugendtreff 

  

 

 



 

A. Öffentlicher Teil 

 

1. Eröffnung der Sitzung 

 

Frau Evers eröffnet die Sitzung. Sie begrüßt die anwesenden Ratsmitglieder, den Bürgermeister, die 

Vertreter der Verwaltung, die Gleichstellungsbeauftragte Frau Stenzel, Herrn de Winter von der Mep-

pener Tagespost sowie die erschienenen Zuhörer.  

 

Ferner gratuliert sie den Herren Evers, Sahnen, Abel, Otten und Kramer nachträglich zu ihren Ge-

burtstagen.  
 

 

2. Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Frau Evers stellt die ordnungsmäßige Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.  
 

 

3. Feststellung der Tagesordnung 

 
Frau Evers stellt sodann die heutige Tagesordnung fest.  
 

 

4. Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der 

Gemeinde Geeste vom 25. Februar 2021 

 
Die Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der Gemeinde Geeste vom 25. Feb-

ruar 2021 (Seiten 14 – 25) wird genehmigt.  
 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 15  Nein 0  Enthaltung 4  Befangen 0   

 

 

5. Bericht der Verwaltung 

 

5.1. Gesperrte Brücke der L 67 (TOP 5.1 der letzten Sitzung) 

 
Bürgermeister Höke teilt mit, dass die Brücke über den Dortmund-Ems-Kanal in Osterbrock seit dem 

08. März wieder frei passierbar ist. 
 

Darüber hinaus trägt Bürgermeister Höke vor, dass Landesstraßenverwaltung und das Wasserschiff-

fahrtsamt bzgl. der Höhenunterschiede im Randbereich zwischen Pflaster und Asphalt angeschrieben 

wurden mit der Bitte eine Stellungnahme abzugeben.  



 

5.2. Fahrzeugkonzept für die Freiwillige Feuerwehr der Gemeinde Geeste (TOP 10 der 

letzten Sitzung) 

 
Hierzu teilt Bürgermeister Höke mit, dass nunmehr ein Dienstleistungsvertrag mit der KWL zur Be-

schaffung eines HLF 20 geschlossen wurde. Das Honorar beträgt höchstens 5.500 Euro.  

 

 

5.3. Abweichungssatzung zur Straßenausbaubeitragssatzung der Gemeinde Geeste 

hier: Teglinger Straße 

 
Zu diesem Punkt führt Bürgermeister Höke aus, dass die Abweichungssatzung im Amtsblatt des 

Landkreises Emsland bekannt gemacht wurde.  

 

 

5.4. Endausbau Baugebiet Lamber Esch (TOP 13 der letzten Sitzung) 

 

Bürgermeister Höke teilt mit, dass in der 11 KW. eine Begehung für den Endausbau im Baugebiet 

Lamber Esch als Ersatz für die übliche Anliegerversammlung stattgefunden hat. Die Begehung wurde 

positiv aufgenommen.  

 

 

5.5. Gehölzpflegemaßnahmen 2020/2021 (TOP 14.1 der letzten Sitzung) 

 
Hierzu führt Bürgermeister Höke aus, dass die Maßnahmen ordnungsgemäß durchgeführt wurden. Das 

Fällen einiger Bäume war durch die Sommerdürren der letzten Jahre erforderlich und diente der Ver-

kehrssicherungspflicht. Kleinere Bäume wurde stehengelassen und werden jetzt zusammen mit neu 

gepflanzten Stieleichen und einer noch erfolgenden Unterpflanzung mit heimischen Wildsträuchern 

einen ökologischen Windschutzstreifen bilden.  
 

Auf die Nachfrage von Frau Peters führt Bürgermeister Höke aus, dass der Fachbereich IV in diesem 

Frühjahr Gespräche mit den Anliegern Kiebitzweg geführt hat. Zudem wurde mit Frau Cordes vom 

BUND gesprochen, die eine ordnungsgemäße Durchführung der Maßnahme bestätigte.  

 

 

5.6. Schulhof Ludgerischule (TOP 14.3 der letzten Sitzung) 

 
Bürgermeister Höke trägt vor, dass die Piktogramme in den Osterferien aufgebracht wurden. Ein 

Hüpfspiel wies aus einem bestimmten Winkel Ähnlichkeit mit einem nationalsozialistischen Symbol 

auf und wurde, um weitere Diskussionen abzubrechen, nachträglich optisch verändert. Dem Hersteller 

waren diese Assoziationen bisher nicht bekannt. Das Spiel wird seit Jahren in der Form angeboten. 

Die Lieferfirma wurde umgehend schriftlich auf die Problematik hingewiesen. Der Pressebericht wur-

de ebenfalls mitgeschickt.  

 



 

5.7. Berichterstattung der Meppener Tagespost über die Gremiensitzungen (TOP 14.6 der 

letzten Sitzung) 

 
Hierzu führt Bürgermeister Höke aus, dass die Meppener Tagespost entsprechend kontaktiert wurde 

und eine Nachberichterstattung zum Haushalt 2021 erfolgt ist.  

 

5.8. Ausbau Kreisverkehrsplatz L 67 (TOP 14.7 der letzten Sitzung) 

 
Auf eine Nachfrage von Herrn Kramer teilt Bürgermeister Höke mit, dass die erforderliche Statik für 

den Bohrturm noch nicht vorliegt. Die Gestaltung des Innenkreisels verzögert sich entsprechend. 

 

5.9. Geschwindigkeitsmessgerät (TOP 14.9 der letzten Sitzung) 

 
Herr Franke führt aus, dass die Geschwindigkeitsmessung an der L67 zwischen Dalum und Geeste (im 

Bereich der Dalumer Straße) erfolgt ist. Die Geschwindigkeitsüberschreitung lag bei 20,02 %. Dabei 

ist die Zahl der Überschreitungen über 60 km/h als sehr gering zu bezeichnen. Der Großteil der Über-

schreitungen spielt sich im Bereich von 51 – 60 km/h ab. Der Wert V85 liegt bei 52.  
 

Herr Rothlübbers sieht angesichts der Zahlen keinen Handlungsbedarf. Auch im Vergleich zu anderen 

Messungen seien die Überschreitungen als gering zu bewerten.  
 

 

5.10. Sanierung Großsporthalle Dalum 

 
Bürgermeister Höke gibt bekannt, dass das Dach der Umkleiden der Großsporthalle zum Teil undicht 

ist. Diesbezüglich konnte nunmehr ein Förderantrag im Rahmen des Programmes Sportstättenförde-

rung gestellt werden. Die Entscheidung über den Antrag erfolgt voraussichtlich im Juli. Die Umset-

zung der Maßnahme wird bis dahin ausgesetzt. Die Hallennutzung wird durch die Sanierung nicht 

eingeschränkt.  
 

Bürgermeister Höke ergänzt, dass der SV Dalum zwischenzeitlich in einem Schreiben auf die Dring-

lichkeit der Sanierung hingewiesen hat.  
 

 

5.11. Digitalpakt Schulen 

 
Bürgermeister Höke führt aus, dass der LAN-Auftrag an die Firma Engelbertz vergeben wurde. Das 

Angebot belief sich auf 156.000 Euro (Planung 199.000 Euro). Die Wlan-Arbeiten werden von der 

Firma ECS aus Leipzig durchgeführt. Das Angebot belief sich hier auf 50.000 Euro (Planung 86.000 

Euro). Die Maßnahme ist bereits im März angelaufen. Die Arbeiten erfolgen in Reihenfolge:  
 

1. Ludgerischule Groß Hesepe 

2. Gebrüder-Grimm-Schule Osterbrock 

3. St. Antoniusschule Geeste 

4. Bonifatiusschule Dalum und  

5. Geschwister-Scholl-Schule Dalum.  

 

Voraussichtlich werden die Arbeiten im September abgeschlossen sein.  

 



Bürgermeister Höke ergänzt, dass nunmehr 59 ipads aus dem Sofortausstattungsprogramm genutzt 

werden können. 25 hat die Geschwister-Scholl-Schule erhalten; der Rest ging an die Grundschulen 

(außer Ludgerischule, da keine Infrastruktur vorhanden).  
 

 

5.12. Mobilfunknetz Geeste 

 
Hierzu trägt Bürgermeister Höke vor, dass der Mobilfunkmast beim Bauhof in Geeste nunmehr voll 

funktionsfähig ist.  
 

 

5.13. Ampelschaltung Dalum 

 
Auf eine Nachfrage von Frau Peters führt Bürgermeister Höke aus, dass im Nachgang zur letzten 

Ratssitzung Gespräche bezüglich der Ampelschaltung geführt wurden. Nach Aussage der NLStBV 

erfolgt die Ampelschaltung verkehrsabhängig. Es wude jdoch zugesagt, die Ampelschaltung zu über-

prüfen und bei Bedarf anzupassen.  
 

 

6. Einwohnerfragestunde 

 

6.1. Kreisverkehrsplatz Dalum 

 

Auf die Nachfrage eines Zuhörers führt Bürgermeister Höke aus, dass die Kanten beim Kreisverkehrs-

platz in Kürze abgefräst werden. Ein entsprechender Auftrag ist erteilt.  

 

 

6.2. Gehweg an der Bahnhofstraße in Osterbrock 

 

Auf die Nachfrage eines Zuhörers teilt Bürgermeister Höke mit, dass der Gehweg an der Bahnhofstra-

ße in Osterbrock ausgeleuchtet wird.  

 

 

7. Mitteilung bzw. Genehmigung von außer- / überplanmäßigen Aufwendun-

gen/Auszahlungen 

 
Hierzu liegen keine Wortmeldungen vor.  

 

 

8. Abdeckung des coronabedingten Haushaltsdefizites im Emsland Moormuseum 

 
Hierzu wird auf die Vorlage 100/009/2021 verwiesen.  
 

Herr Rothlübbers führt aus, dass der Museumsleiter Dr. Haverkamp 2020 zahlreiche Fördermittel ein-

werben konnte, so dass das Defizit in Anbetracht der aktuellen Situation relativ gering ausfällt. Er lobt 

Dr. Haverkamp für dieses Engagement.  

 



Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 
Die Gemeinde Geeste stimmt der überplanmäßigen Ausgabe für den Betriebskostenzuschuss des Ems-

land Moormuseum für das Haushaltsjahr 2020 in Höhe von 17.500 € zu. 

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 19  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

9. Förderantrag "Erneuerung der Aufzugsanlage im Kulturzentrum Olle Bäckeräi" 

 
Bürgermeister Höke erläutert die Vorlage 100/007/2021.  
 

Herr Rothlübbers begrüßt die Erneuerung. Der jetzige Fahrstuhl sei in einem desolaten Zustand. Auch 

Interessierten mit Handicap sollte der Zugang ermöglicht werden.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 
Die Gemeinde Geeste gewährt dem Verein Olle Bäckeräi Geeste e. V. für die Erneuerung der Auf-

zugsanlage im Kulturzentrum Olle Bäckeräi einen Zuschuss in Höhe von maximal 20.000 €. 

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 19  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

10. LEADER-Projekt: Bau einer Querungshilfe am Biotop am Speichersee Geeste 

 
Zu diesem Punkt wird auf die Vorlage 100/005/2021 mit der entsprechenden Anlage verwiesen.  
 

Herr Sahnen begrüßt die Querungshilfe. Viele Radfahrer würden die Verbindung nutzen und seien 

durch den regen Straßenverkehr auf der L67 gefährdet.  

 

Herr Günnemann weist darauf hin, dass der Ausbauplan mit der Niedersächsischen Landesbehörde für 

Straßenbau und Verkehr (NLStBV) abgestimmt werden sollte, damit bei einer künftigen Sanierung der 

L67 keine erneuten Arbeiten anfallen. 
 
Folgender Beschluss wird angenommen:  
 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste baut, vorbehaltlich einer Förderzusage von 18.500 € aus LEADER-Mittel, eine 

Querungshilfe am Biotop am Speichersee Geeste. Nach Vorliegen des Zuwendungsbescheides wird 

die Maßnahme ausgeschrieben und die Aufträge an die jeweils wirtschaftlichsten Anbieter vergeben. 



 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 19  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

11. LEADER-Projekt "Bau eines Gehwegs an der Bahnhofstraße in Osterbrock" 

 
Hierzu wird auf die Vorlage 100/006/2021 nebst Anlage verwiesen.  
 

Bürgermeister Höke ergänzt, dass alle drei LEADER-Projekte der heutigen Tagesordnung (Fahrstuhl, 

Gehweg und Querungshilfe) förderfähig sind.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  
 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste baut, vorbehaltlich einer Förderzusage von 67.000 € aus LEADER-Mittel, einen 

Gehweg an der Bahnhofstraße in Osterbrock. Nach Vorliegen des Zuwendungsbescheides wird die 

Maßnahme ausgeschrieben und die Aufträge an die jeweils wirtschaftlichsten Anbieter vergeben. 

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 19  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

12. Sanierung der Schwimmhalle 

hier: Beschluss über den geänderten Sanierungsplan 

 
Zu diesem Punkt wird auf die Vorlage 300/007/2021 mit der dazugehörigen Anlage verwiesen.  
 

Herr Ketter führt aus, dass der Vortrag im Sport-, Jugend-, Senioren- und Sozialausschuss sehr über-

zeugend gewesen ist. Er regt weiter an, den Eingangsbereich im nächsten Haushaltsjahr aufzuwerten.  

 

Herr Sahnen begrüßt die geplanten Sanierungsmaßnahmen. Damit werde das Erscheinungsbild innen 

und außen aufgewertet.  

 

Herr Kramer weist auf die große Bedeutung des Schwimmbades, insbesondere bei der frühkindlichen 

Schwimmerziehung, hin.  

 

Auf eine Nachfrage von Herrn Dr. Evers teilt Bürgermeister Höke mit, dass das Konzept vorab mit 

dem örtlichen Schwimmverein thematisiert und abgestimmt wurde. Der Schwimmverein unterstützt 

die Umbaupläne. Herr Otten begrüßt, dass der Schwimmverein nunmehr bessere Möglichkeiten für 

Wettkampfveranstaltungen/Trainingsstunden hat. Auch Frau Peters begrüßt die Absprache mit dem 

Schwimmverein. In diesem Zusammenhang bittet sie darum, dass Schwimmbad von der Landesstraße 

auszuschildern.  

 

Herr Gebbeken bittet um ein regelmäßiges Update zu den Ausschreibungsergebnissen.  

 

 



 

Folgender Beschluss wird angenommen: 
 

Beschluss: 

 

1.) Die Gemeinde führt die Schadstoffsanierung durch. Die dadurch entstehenden Mehrausgaben 

werden überplanmäßig bereitgestellt. 

2.) Die Gemeinde finanziert die LED-Umrüstung über das Kommunalinvestitionsprogramm (KIP). 

3.) Die Gemeinde setzt den aktuellen Sanierungsplan, insbesondere mit dem Anbau des Aufent-

haltsbereiches und der Erneuerung der Wandfliesen an der Schwimmhalle, um. Die dadurch 

entstehenden Mehrausgaben werden überplanmäßig bereitgestellt.  

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 19  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

13. Projekt "Geeste Mobil" 

 
Zu diesem Punkt wird auf die Vorlage 300/003/2021 verwiesen.  
 

Herr Sahnen führt aus, dass die CDU-Fraktion den Beschlussvorschlag unterstützt. Er bedauert, dass 

das Fahrzeug nicht übernommen werden kann. Ferner richtet er seinen Dank an die ehrenamtlichen 

Fahrer, die das Angebot am Laufen halten und sich bei der Fahrzeugwahl eingebracht haben.  

 

Herr Rothlübbers unterstützt das Projekt als sinnvolle Ergänzung zum ÖPNV.  

 

Auf eine Nachfrage von Frau Bernotat führt Herr Franke aus, dass die Werbung am jetzigen Fahrzeug 

von den Maltesern entfernt wird. Es handelt sich um Folien, die nicht wiederverwendbar sind.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste setzt das Projekt “Geeste Mobil” bis auf weiteres über die Freiwilligenagentur 

fort. Die Verwaltung wird beauftragt, ein Leasing-Fahrzeug mit dem wirtschaftlich günstigsten Ange-

bot anzuschaffen. 

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 19  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

14. Vergabe von Straßennamen im Ortsteil Dalum 

hier: Baugebiet Busacker, 2. BA 

 
Hierzu wird auf die Vorlage 600/008/2021 mit den dazugehörigen Anlagen verwiesen. 
 

Folgender Beschluss wird angenommen:  



 

Beschluss: 

 

Der Rat beschließt, die Straßenbezeichnung „Schillerring“, in dem Baugebiet Busacker, 2. BA, zu 

behalten.  

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 18  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   

 

 

15. Radwegeausbau 2021 

hier:  

a) Kordestraße in Klein Hesepe 

b) Dorfstraße in Bramhar 

 
Bürgermeister Höke erläutert hierzu die Vorlage 600/019/2021 nebst Anlagen. Er ergänzt, dass beide 

Maßnahmen noch nicht kalkuliert wurden. Es sei jedoch ein Vorratsbeschluss erforderlich, um den 

Förderantrag fristgerecht stellen zu können.  
 

Herr Günnemann sieht bei der Kordestraße akuten Handlungsbedarf. Auch Frau Bernotat unterstützt 

diese Maßnahme. Die Dorfstraße sei jedoch weder sanierungsbedürftig noch förderfähig und müsse 

allein aus Eigenmitteln bezahlt werden. Hier wären andere Radwege dringender gewesen.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 

a) Die Gemeinde Geeste erneuert den in der Vorlage beschriebenen Radweg „Kordestraße“ in Klein 

Hesepe und beauftragt die Verwaltung, die Aufträge im Rahmen der zur Verfügung stehenden Haus-

haltsmittel an den Bieter mit dem wirtschaftlichsten Angebot zu vergeben. 

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 19  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 
b) Die Gemeinde Geeste erneuert den in der Vorlage beschriebenen Radweg „Dorfstraße“ in Bramhar 

und beauftragt die Verwaltung, die Aufträge im Rahmen der zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel 

an den Bieter mit dem wirtschaftlichsten Angebot zu vergeben. 

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 15  Nein 0  Enthaltung 4  Befangen 0   

 

 



16. Bebauungsplan Nr. 115 "Eschkamp", 1. Änderung 

hier: 

a) Beschluss über die eingegangenen Stellungnahmen 

b) Satzungsbeschluss 

 
Bürgermeister Höke verweist hierzu auf die Vorlage 600/013/2021 nebst Anlagen. 
 

Herr Sahnen begrüßt das Vorhaben und freut sich, dass der Kommunikationsplatz wieder platziert 

werden kann.  

 

Herr Rothlübbers führt aus, dass die Bedarfe für Pflegeappartements zwar in allen Ortsteilen vorhan-

den sind; die Investoren sich jedoch nur auf wenige Ortschaften konzentrieren. Dennoch solle man die 

Chance jetzt nutzen.  

 

Auf die Nachfrage von Frau Peters teilt Bürgermeister Höke mit, dass die Rückschnittmaßnahmen der 

Ilexhecke im Vorfeld mit der unteren Naturschutzbehörde des Landkreises abgestimmt waren.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen: 

 

Beschluss: 

 
a) Die Stellungnahmen der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange werden entspre-

chend den Beschlussvorschlägen gegeneinander und untereinander gerecht abgewogen und 

folglich berücksichtigt, nicht berücksichtigt oder zur Kenntnis genommen. Die Verwaltung 

wird beauftragt, die Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange, die Stellungnahmen 

erhoben haben, von diesem Ergebnis mit Angaben der Gründe in Kenntnis zu setzen. 

b) Der Bebauungsplan Nr. 115 „Eschkamp“, 1. Änderung, OT Dalum inklusive Begründung 

wird als Satzung beschlossen. 

c) Die örtlichen Bauvorschriften über die Gestaltung gemäß § 84 NBauO werden ebenfalls als 

Satzung beschlossen. 

d) Der Flächennutzungsplan wird im Wege der Berichtigung angepasst.  

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 19  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

17. Anfragen und Anregungen 

 

17.1. Corona-Schnellteste über die örtlichen Apotheken 

 
Auf die Nachfrage von Herrn Kramer teilt Bürgermeister Höke mit, dass das Testangebot der örtlichen 

Apotheken bereits durch ein Testzentrum im Emspark Auenwald (Betreiber Michael Koop) ergänzt 

wurde. Dieses ist auch am Wochenende geöffnet. Osterbrock sollte nach Möglichkeit auch ein Test-

zentrum erhalten.  
 

 

 

 



 

17.2. Schlaglöcher in Gemeindestraßen 

 
Auf eine Nachfrage von Frau Bernotat führt Herr Westing aus, dass Schlaglöcher dem Bauhofleiter, 

Daniel von Zoest, direkt gemeldet werden können.  

 

 

17.3. Schotterweg Kottheide 

 
Frau Bernotat führt aus, dass die Schotterstraße auf der Kottheide (Höhe Bauer Lake) mit dem Rad 

kaum befahrbar ist. Der Schotter sei zu grob. Hierzu führt Bürgermeister Höke aus, dass es sich bei 

dem Weg um einen ehemaligen Sandweg mit geringer verkehrlicher Bedeutung handelt. Die Schotte-

rung wird durch den Bauhof vorgenommen. 
 

 

17.4. Zuwegung am Friedhof 

 
Auf eine Nachfrage von Frau Peters führt Bürgermeister Höke aus, dass es zur Zuwegung am Friedhof 

noch keinen neuen Sachstand gibt. Es wurden in den vergangenen Jahren diverse Gespräche mit der 

Kirchengemeinde geführt.  
 

 

17.5. Zufahrt Sport- und Jugendtreff 

 
Auf eine Nachfrage von Frau Bernotat trägt Bürgermeister Höke vor, dass die zweite Zufahrt für das 

hintere Gebäude genutzt wird. Das Sichtdreieck wird noch zurückgeschnitten.  

 

 

 

 

 

 

Ratsvorsitzender Bürgermeister Protokollführer 
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